

ESTAMOS CONTRA HITLER!!

ESTAMOS CONTRA EL NACISMO!!

Los nazi-calderonistas que han atropellado las instituciones con sus hechos no tienen derecho a erigirse teóricamente en campeones de la democracia

Los calderonistas han adoptado un método curioso y hasta cierto punto inteligente para hacer su propaganda. Desde que se planteó el conflicto europeo, han hecho girar toda su campaña alrededor de dicho conflicto, explotando la situación en una forma maliciosa y cobarde. La guerra ha sido la salvación de los escritores zuelos del calderonismo dedicados en la actualidad a espigar los cables de las agencias amarillas y anti-soviéticas, a reproducir comentarios de la prensa europea y a destacar las declaraciones claudicantes de todos los tráfugas de la Social-Democracia mundial que ahora aprovechan la oportunidad para reconciliarse con sus respectivas clases dominantes. Tráfugas, y ex-hombres y ex-revolucionarios, que al atacar hoy a la URSS y al partido comunista, no hacen otra cosa que ocupar el mismo puesto que también desempeñaron en la guerra 1914-18, el de perros de presa del capitalismo internacional. Es más fácil y más cómodo para los escritorzuelos del calderonismo hacer esa labor, recoger toda la inmundicia toda la baba pestilente del reaccionarismo internacional para tratar de envenenar con ella el ambiente costarricense, que enfocar en forma seria y realista los grandes problemas que hoy tiene por delante el pueblo de Costa Rica; es más fácil calumniar y mordear por la espalda, que justificar el silencio cobarde del Dr. Calderón Guardia frente a los graves problemas nacionales y frente al mismo problema internacional.

Si los escritorzuelos calderonistas no se escudaran detrás del seudónimo, si sacaran la cara a la luz del sol, ya el pueblo les hubiera castigado su osadía, pues todos ellos, y de esto estamos completamente seguros, no han sido otra cosa que oportunistas de todas las ideas y aspirantes a lacayos de todo aquél que tenga probabilidades de poder y de riqueza. Hombres así no pueden sostener ideales; castrados intelectualmente, con el cerebro embotado por el odio a los derechos del pueblo, lo único que ven con claridad y lo que están dispuestos a defender mientras no lo vean en decadencia, es el derecho de las castas gobernantes a pisotear los más sagrados intereses de las masas populares.

Nosotros preguntamos: ¿Puede el calderonismo hablarnos de Justicia y Libertad? ¿Tiene derecho a erigirse en defensor de la Democracia? De ninguna manera. Por los hombres que militan en él, por los nexos que tiene y por sus actua-

ciones como partido, el calderonismo ha sido, es y será, el peor enemigo de la democracia costarricense y el más valioso aliado con que cuenta en Costa Rica el fascismo internacional.

El calderonismo, que nació en las esferas oficiales burló con el apoyo de las autoridades y de su mayoría parlamentaria la voluntad popular, con las imposiciones más descaradas y con los fraudes más desvergonzados, en las pasadas elecciones de diputados.

El calderonismo, por medio de sus tentáculos oficiales, clausuró las estaciones de radio de sus enemigos políticos, ha dado cincha a los ciudadanos que militan en bandos o puestos, ha cogido el control absoluto de las masas electorales en particular, y de toda la máquina electoral en general, y se prepara en definitiva, a burlar el derecho que tiene el pueblo de escoger con libertad a sus gobernantes. ¿Son éstos acaso, métodos democráticos de actuar o métodos fascistas de imponerse a los pueblos libres?

El calderonismo nunca se ha definido, ni lo hará ahora, contra el fascismo internacional; al contrario, siempre aplaudió sus actos de conquista y de piratería. No fue la mayoría calderonista del Congreso, la que se negó a condenar los bombardeos a las ciudades españolas que efectuaba la aviación italo-germana para no disgustar a Franco, a Hitler y Mussolini? Y el jefe de propaganda del calderonismo, Teodoro Picado, no declaró que él

nunca había hecho misterio de su adhesión a la causa del "caudillo" Franco? Y no agregó, que era hombre que respaldaba sus convicciones con una pistola en la mano? ¿Protestaron acaso por la devastación de Abisinia? ¿Estuvieron con la democrática Checoslovaquia? ¿Se dolieron siquiera de la China mártir? ¿Qué dicen de esto los escritorzuelos del calderonismo? ¿Qué puede contestar el candidato franquista Calderón Guardia?

Hoy mismo, cuando se espasa a la PAG CUATRO

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 360

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 30 de Setiembre de 1939

0.10 Ejemplar

La farsa calderonista al desnudo

El domingo 11 de diciembre del año 38, desde las columnas de la prensa nacional, uno de los más autorizados voceros del grupo franquista costarricense, después de exaltar a Franco y de hacer una calurosa defensa del eje Roma—Berlín, decía que a pesar de las conferencias de Lima, muy pronto la estatua de la libertad saludaría a lo fascista y declaraba textualmente: "Las democracias se caen como castillos de naipes (Rumanía, Polonia) y se está cayendo la democracia francesa. Antes de cinco años toda Europa será estados totalitarios, y los hijos de Israel expulsados de Rusia y de Europa; tú eres ateo Negrín, pero hay un Dios y ha llegado la hora de que se repita la historia; NOCHES DE SAN BARTOLOME Y POGROOMS contra el hijo maldito".

Once días después, en plena cámara legislativa, el diputado calderonista Teodoro Picado al oponerse a que el Congreso Nacional condenara los bombardeos a las ciudades abiertas de la España Leal, y

después de defender a Franco, declaraba textualmente lo siguiente: "YO NUNCA HE HECHO MISTERIO DE MI ADHESION AL MENCIONADO CAUDILLO PASA A LA PAG. CUATRO"

A la sustitución de cultivos sin pérdida de tiempo!

Un consejo del Departamento de Estado que coincide con una consigna de "Alianza Democrática"

El Departamento de Estado norteamericano ha hecho algunas advertencias a la América Latina en relación con la posibilidad de que la economía de nuestros países durante la guerra, encuentre alivio en los mercados yanquis. Entre esas advertencias hay una que coincide con el programa de emergencia de "Alianza Democrática Nacional" y que nos parece conveniente que nuestro gobierno y nuestros agricultores tengan muy presente.

El Departamento de Estado advierte que los países de América Latina deben pensar en la "sustitución de cultivos" de acuerdo con las necesida-

des del mercado de los EE. UU.

La advertencia nos interesa directamente, porque nosotros vivimos del café y este producto es difícil que se coloque en su totalidad en los EE. UU., en caso de que se nos clausuren los mercados europeos.

Creemos que todavía es hora de actuar. El Gobierno debe investigar sin pérdida de tiempo la situación real de nuestras exportaciones de café en un futuro próximo y debe además madurar un plan para sustituir los cafetales que sea necesario sustituir por cultivos que si tengan mercado seguro en los EE. UU.

Nuestra Actitud es Clara

El Buró Político del Partido Comunista, que forma parte de "Alianza Democrática", declara una vez por todas:

"Manifestamos categóricamente, que nuestra posición como costarricenses y como socialistas sinceros es resueltamente en favor de la democracia y en contra del fascismo nacional e internacional. Por consiguiente, si estalla la guerra en Europa y el conflicto se extiende por el mundo, el Gobierno de Costa Rica tiene que saber desde ahora, que cualquiera que sea la actitud que asuman los diferentes países de Europa, inclusive la Unión Soviética, los militantes del Partido Comunista de Costa Rica serán soldados al servicio de la democracia, dentro o fuera de las trincheras como las circunstancias lo exijan; y que ante una emergencia que reclame la unión de todos los costarricenses, nosotros estaremos al lado del Gobierno de nuestro país con toda nuestra lealtad y con toda nuestra capacidad de lucha.

En Washington se dice que la Alianza Germano-Soviética tiende más a limitar la acción de Alemania en Europa que a reforzar al Reich.

(Tomado de "La Prensa Libre")

En el aniversario de la muerte de Mora

Los apocados y los avaros, contemporáneos suyos, alzaron sus voces contra el gobernante activo, censuraron su actitud, le negaron sus dineros

Le tocó a don Juan Rafael Mora actuar en una de las situaciones más difíciles por que ha atravesado la vida de nuestra nación. Le tocó llevar a nuestro pueblo a la guerra. Tuvo en esa ocasión visión suficiente del porvenir de la República y aun del destino histórico de los países Centro-americanos, para librarlos del sometimiento al filibustero esclavista y para defender en consecuencia su autonomía.

Los apocados y los avaros, contemporáneos suyos, alzaron sus voces contra el gobernante activo, censuraron su actitud, le negaron sus dineros. Ante las primeras noti-

cias inseguras de los combates en que se regaba generosamente la sangre del pueblo, se alarmaron y temblaron, no por el pueblo sino por el descalabro que una derrota les traería a sus egoístas intereses. La paz que no querían ver amenazada era la paz que les había dado la oportunidad para manosear en los gobiernos y para sacar utilidades en negocios y empresas y era natural que temieran la pérdida de este estado de bienestar que tanto les beneficiaba.

Mora actuaba en un plano superior, de mayor responsabilidad histórica, de mayor visión de los intereses perma-

nes y fundamentales del Istmo Centro Americano, y defendió a toda costa, con el sacrificio de su pueblo, nuestra estructura democrática incipiente, frente a la dominación explotadora del ambicioso abogado Walker, agente de colonización en nuestras tierras, al servicio de los rubios esclavistas del Sur de los Estados Unidos.

En la actitud de Mora, resplandeciente por nuestro pueblo se definen dos conceptos esenciales: la lucha por la conservación íntegra de la libertad nacional y la unidad de Centro América, frente a las penes

Los dictadores de Centro y Sud América aprovechan las conferencias de Panamá para llevar agua a su molino

Esta de Dios que tras la mampara de la democracia se ocultan los picaros para lograr más fácilmente sus fines reaccionarios. En Francia las derechas se aprovechan del actual conflicto con la Alemania nazi para lanzar al Partido Comunista Francés fuera de ley, dándole así una puñalada a la verdadera democracia francesa. Aquí en Costa Rica ve-

mos a los calderonistas, políticos picaros y antidemócratas de toda la vida, pretendiendo ahora representar la democracia costarricense, no obstante los atropellos que cometieron para obligar a don Ricardo Jiménez a renunciar su candidatura. Y finalmente nos encontramos con que llegan informes de Panamá, en el sentido de que algunas delegaciones in-

tenten presentar una ponencia a las Conferencias Pan-Americanas que allí se están celebrando, para que se acuerde perseguir por igual en América a las agrupaciones comunistas y socialistas y a las de tipo totalitario. Comentamos la noticia, a sabiendas de que no vale la pena, pues no se nos escapa que tal ponencia, en el caso de ser presentada, ya

sea por los delegados de Ubiaco o por los de Martínez o por los de Getulio Vargas, será desechada. Pero es que el caso sirve para ilustrar, cómo es cierto que los picaros y los reaccionarios de todo el mundo están cogiendo a la pobre democracia como alcahueta para desarrollar sus planes fascistas. A nadie se le